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Eleitores de São Gonçalo do Rio Abaixo e de-
mais cidades subordinadas à 22ª Zona Eleitoral –
Cartório Eleitoral de Barão de Cocais – poderão
fazer o recadastramento biométrico neste sábado,
dia 31 de agosto. O atendimento excepcional será
das 12h às 18h e tem o objetivo de atender eleitores
que possuem alguma dificuldade de comparecer à
unidade durante a semana.

De acordo com a chefe do Cartório Eleitoral da
22ª Zona Eleitoral de Barão de Cocais, Michelle
Smania Fontana, não será necessário o agendamen-
to por telefone e todas as pessoas que comparece-
rem receberão atendimento.

O recadastramento biométrico é obrigatório. Os
eleitores devem comparecer munidos de documen-
to de identificação com foto (Carteira de Identida-
de, Carteira de Habilitação, Carteira de Trabalho),
título de eleitor, comprovante de endereço ou con-
tracheque. O Cartório Eleitoral fica na rua Afonso
Pena, nº 110, Centro, em Barão de Cocais. E o tele-
fone é o (31) 3837-2321.

UTILIDADE PÚBLICA

BIOMETRIA

Presídio de R$ 7 milhões
em Itabira será desativado

Nova unidade
em Itabira será
construída pela
Vale em área
doada pela
Prefeitura

O presídio de Itabira,
com capacidade para 194
detentos [abriga mais de
400], foi construído por
meio de parceria entre o
Governo de Minas e a Pre-
feitura Municipal e cus-
tou, na época, R$ 3,7 mi-
lhões. Em valores corrigi-
dos, o investimento ultra-
passa de R$ 7 milhões.
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Itabira
discute nova

ferrovia

Minas/ES
Nesta sexta-feira

(30), às 18h, acontece
no plenário da Câmara
Municipal de Itabira
audiência pública para
apresentar a nova estra-
da de ferro Minas/Es-
pírito Santo (EFMES).

A audiência conta-
rá com a presença do
presidente da Petroci-
ty Portos, empresa res-
ponsável pelo projeto,
José Roberto Barbosa
da Silva.

Na ocasião, será
apresentado o modelo
da plataforma logística
do Sudeste, que envol-
ve a estrada de ferro e
o novo porto, a ser
construído em São Ma-
teus (ES).

Segundo José Ro-
berto Barbosa, a previ-
são é de que a ferrovia
tenha 570 km, com uni-
dades de transbordo e
armazenagem de cargas
em Barra de São Fran-
cisco (ES), Governador
Valadares, Ipatinga,
Santa Maria de Itabira
e Sete Lagoas, e uma
unidade no aeroporto
de Confins, para escoa-
mento de mercadorias.

Itabira tenta entrar
na lista das cidades be-
neficiadas por uma uni-
dade de transbordo.

LUDMAR PEREIRA
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INVESTIMENTO

“Ideias só mudam o mundo quando nosso

comportamento muda”

Homo Deus - Yuval Noah Harari

Até dezembro deste ano, a Estrada 105,
alternativa de acesso ao Centro e bairros
Pará, Campestre e vila Amélia, e MGC-
129, estará parcialmente interditada – com
o sistema pare-siga – para a execução de
mais uma etapa do novo sistema de abaste-
cimento: o anel hidráulico. A obra ligará o
novo reservatório construído no bairro
Campestre à adutora do Areão, já conecta-
da aos reservatórios dos bairros Juca Ba-
tista e Fênix. Com isso, segundo estudos
do Serviço Autônomo de Água e Esgoto
(Saae) de Itabira e da Secretaria Municipal
de Obras, Transportes e Trânsito, o siste-
ma será unificado, otimizando a gestão hí-
drica, e a distribuição de água beneficiará,
igualmente, toda a população

A Superintendência de Transportes e
Trânsito (Transita) alerta, entretanto, que no
decorrer da obra, a via será totalmente in-
terrompida. Por isso, a recomendação é que
veículos particulares utilizem outros traje-
tos para evitar congestionamentos no local.

O Município está investindo R$
5.827.643,18  no anel hidráulico, sendo
R$ 2.427.643,18 para executar a obra e
R$ 3,4 milhões na aquisição do material
– mais de seis mil metros de tubos de fer-
ro fundido, o que corresponde a 1.020
peças de 400 milímetros.

Cerca de 75 residên-
cias na comunidade de
Palmital, em Itabira, que
não tinham o forneci-
mento de água regular,
passam a contar com o
serviço após o Sistema
Autônomo de Água e
Esgoto (Saae) finalizar,

Comunidade Palmital passa a ter fornecimento de água regular
no dia 21, a construção
do segundo poço artesi-
ano na localidade, que,
desde 2016, sofria com a
falta d’água.

O programa, que tem
como objetivo moderni-
zar e corrigir o abasteci-
mento, principalmente na

zona rural itabirana, é
custeado com recursos
da revisão tarifária –
2017/2019 – e compre-
ende a construção de po-
ços artesianos, redes de
distribuição, instalações
hidráulicas e elétricas,
hidrometração e, corrige

ainda, o afastamento das
redes de esgoto.

De acordo com o
Saae, somente por meio
desse processo os usuári-
os das localidades rurais
podem ser incluídos no
banco de dados e serviços
da autarquia.

Poço
artesiano
sendo
perfurado
na comu-
nidade

Estrada 105
fica parcialmente

interditada
até dezembro

Estrada é alternativa para vários
bairros sem ter que passar pelo Centro

Bom momento para tratar de assuntos financeiros
e questões relacionadas com a justiça. Todavia, seja
cortês e procure medir bem as palavras ao tratar
com desconhecidos. Favorável ao amor.

Bom momento para tratar com militares, políti-
cos e pessoas ligadas à igreja. Muito bom, tam-
bém, para abrir uma caderneta de poupança ou
para solicitar empréstimo de dinheiro. Êxito pro-
fissional. Boa saúde.

Fase astral excelente. Deve aproveitá-la. Alguma
surpresa agradável no setor amoroso irá melhorar
este período. Enfrente os problemas difíceis com
tranquilidade e confiança em si.

Todas as portas se abrirão, bastando encarar a vida
com otimismo e decisão de aproveitar as boas opor-
tunidades. Não se entregue à sanha dos inimigos
ocultos nem descuide de sua saúde.

Alguma coisa diferente, estranha, poderá aconte-
cer nesta fase. Bom momento para os estudos, tes-
tes, concursos, meditação e tratamentos de saúde.
Programe um negócio e terá êxito.

Todos os esforços que têm empreendido no sentido
de se elevar e prosperar profissionalmente e social-
mente se fará sentir com maior força neste momen-
to. Analise e verá quanto progrediu e prosperou.

Prepare-se para enfrentar uma crise de ciúmes da
pessoa amada. Este será o período para você re-
pensar suas atitudes e decidir o que realmente de-
seja em relação aos envolvimentos.

Este é um bom período do ano para você começar
ou levar avante negócios e empreendimentos mone-
tários. Os presságios para esta fase são mais pro-
missores para empréstimos, realização de negócios
lucrativos, compra e venda de objetos e imóveis.

Pessoas amigas estão propensas a colaborar com
seus projetos e aprimorar suas ideias. Receberá in-
formações úteis e promissoras. Fase feliz para a
vida amorosa. Aproveite a influência astral deste
momento para conhecer o maior número possível
de pessoas.

Procure agir de forma dinâmica e com mais tato,
sem impor sua autoridade. Você tem gênio forte e
nem sempre os outros aceitam. A pessoa amada está
merecendo maior atenção da sua parte. No traba-
lho, aja com mais vontade. Aguarde notícias ines-
peradas e benefícios.

Momento que terá êxito em lugares de educação e
ensino de jovens e crianças. Conseguirá também,
ótimos resultados em novos empreendimentos, terá
felicidade matrimonial, familiar e amorosa.

Momento com possibilidades só nos assuntos da
profissão. Não será bem sucedido em outra empre-
sa que já não tenha sido iniciada. No campo conju-
gal e, mesmo sentimental, procure ser cauteloso.

ACOM/PMI
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Fogo amigo?
Em entrevista ao Folha Popular, o presidente

do Sindicato Metabase, André Viana Madeira, não
poupou críticas à gestão chefiada pelo antecessor,
Paulo Soares de Souza. Conforme André Viana,
uma auditoria está em curso e “cobras e lagartos”
são aperitivos que podem render ações na área cí-
vel e criminal contra o colega. Vale lembrar que
os dois têm cadeiras na Câmara de Itabira.

Parto difícil
Conduzir a Câmara de Itabira está sendo um

“parto de porco espinho” para o marinheiro de
primeira viagem Heraldo Noronha Rodrigues
(PTB). O fato ficou claro na sessão desta terça-
feira (27) após o dono da principal caneta do
Legislativo ficar, novamente, entre a cruz e a
espada para decidir pelo término ou suspensão
da reunião diante de ataques de uma militante
política a vereadores. A opção, após cobranças
em coro dos parlamentares, foi por suspender a
sessão por 15 minutos.

Pegou pesado
O presidente da Câmara de Itabira, Heraldo

Noronha, foi personagem de entrevista do Fo-
lha Popular na edição 691, distribuída na quin-
ta-feira (15). As perguntas, com temperatura a
contento e respostas diretas, renderam críticas,
boas e muito boas. Uma delas, do próprio entre-
vistado, que achou, conforme resposta, que o jor-
nal “pegou meio pesado”. A entrevista pode ser
conferida no site “www.ofolhanews.com.br”.

Espertinhos
Minha casa...caiu. Foi o que constataram téc-

nicos da Caixa após conferência dos dossiês das
famílias sorteadas no programa Minha Casa Mi-
nha Vida para receber os 400 apartamentos pron-
tos em Itabira. Após as análises, cerca de 60 pes-
soas sorteadas foram excluídas por estarem fora
das exigências, como ter renda superior a R$ 1.800
por mês e possuir imóveis financiados ou própri-
os. O fato fez a Caixa convocar novas famílias,
fato que tem atrasado o processo de entrega.

Presídio
Obra de R$ 3,7 milhões, inaugurada pelo Go-

verno de Minas em 2008 (o valor corrigido seria
de R$ 7 milhões), o presídio de Itabira será desa-
tivado e uma nova unidade será construída pela
Vale próximo ao bairro Pedreira, do outro lado
da cidade. A ação acontece porque a unidade está
abaixo da megabarragem de Itabiruçu, que está
segura, mas pode estourar.

Enquanto isso...
O ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes

de Freitas, deu entrevista ao Big Pactual em julho
e falou das propostas para ajudar a alavancar a
economia brasileira. O ponto alto da entrevista, e
que interessa diretamente mineiros e capixabas, é
a renovação da concessão da Ferrovia Vitória a
Minas para a Vale por mais 30 anos. A proposta
do ministro é trocar com a Vale a concessão pela
construção da ferrovia da integração do Centro
Oeste (especialmente Distrito Federal, Goiás).
Enquanto isso, em Minas, tudo bem.
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O presídio de Itabira,
inaugurado no dia 23 de
setembro de 2008, será
desativado devido a sua
proximidade com a barra-
gem de Itabiruçu, da Vale.

A unidade, com capa-
cidade para 194 detentos
[abriga mais de 400], foi
construída por meio de
parceria entre o Governo
de Minas e a Prefeitura
Municipal e custou, na
época, R$ 3,7 milhões.
Em valores corrigidos, ul-
trapassa R$ 7 milhões.

A decisão de desativar
o presídio, instalado na
rodovia MG-129, faz par-
te de um acordo entre a
Secretaria de Estado de
Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp), seção que
administra o sistema pri-
sional, Vale e Prefeitura
de Itabira.

A preocupação seria
com um eventual rompi-
mento da barragem de
Itabiruçu, a menos de
um quilômetro acima do
presídio e, dessa forma,
a mineradora anunciou

Perto de completar 11 anos, presídio
que custou milhões será desativado

Nova unidade em Itabira será construída pela Vale em área doada pela Prefeitura

de forma positiva após
encontro com represen-
tantes do governo minei-
ro, na Sejusp.

A próxima etapa é a
formalização de um ter-
mo de compromisso entre
a Vale e o Estado para que
a obra seja iniciada. A
expectativa é que a em-
presa conclua as obras até
o fim de 2020.

que assumirá os investi-
mentos necessários à
transferência do presí-
dio, que será construído
em uma área doada pela

Prefeitura chamada de
“Fazenda Palestina”,
próxima à barragem de
Santana com  aproxima-
damente 300 hectares.

A ação ocorre após o
prefeito Ronaldo Maga-
lhães ser procurado pela
52ª Subseção da Ordem
dos Advogados do Bra-

sil (OAB), pedindo arti-
culação para definir o
novo endereço da unida-
de e sua permanência em
Itabira, o que aconteceu

Uma história longa,
complexa, mas com final
feliz. Este foi o sentimen-
to descrito pelos diretores
e colaboradores que par-
ticiparam efetivamente do
projeto da faculdade Una
em Itabira, inaugurado
no Centro da cidade, nes-
ta terça-feira (27).

A história, envolven-
do a aquisição do imóvel
com oito mil metros qua-
drados, que, mesmo aban-
donado por mais de 25
anos, tinha um valor sen-
timental para boa parte
dos ex-proprietários, foi
contada pelo reitor da
Una, Rafael Ciccarini; a
vice-prefeita Dalma Bar-
celos, que acompanhou o
processo; a advogada res-
ponsável pelos trâmites
jurídicos do prédio, Juli-
ana França e pelo diretor
de negócios da unidade
acadêmica, Vinícius Cos-
ta, que, por fim, ratificou
os sonhos e projetos para
tornar o empreendimento
um marco na história lo-
cal e regional.

Durante a solenidade,
o presidente do grupo
Ânima Educação, gestor
da Una, Marcelo Battite-
lla Bueno, por meio de

Sem presídio
Antes, sem um terreno

para esse fim, Itabira per-
deria a unidade de deten-
ção para outro município,
o que, na avaliação do go-
verno local, traria conse-
quências ao transporte de
sentenciados e presos pro-
visórios, às medidas de
segurança, à busca por
vagas e ao acesso das fa-
mílias dos apenados.

A transferência pode
resolver outro impasse: a
lotação da unidade exis-
tente, limitada a 194 va-
gas. A discussão é que o
novo cárcere tenha capa-
cidade para 600 detentos.

No acesso ao presídio de Itabira, placas (detalhe) indicam alerta de mensagem de voz, sirene e rota de fuga

Una oficializa entrega
de unidade em Itabira

vídeo, deixou sua mensa-
gem de otimismo e agra-
deceu a acolhida.

Estrutura
Vencidas as negocia-

ções para a compra do
imóvel e legalização tri-
butária municipal, a obra
de revitalização durou
nove meses e transformou
o popular “elefante bran-
co” em um espaço total-
mente conectado à tecno-

logia, distribuído em oito
andares e dois subsolos,
que ganharam salas de
metodologias ativas, sis-
tema multimídia, ar-con-
dicionado, biblioteca, en-
tre outras, para atender
alunos dos 13 cursos de
graduação e pós-gradua-
ção ofertados. Entre eles
medicina veterinária,
agronomia, fisioterapia,
biomedicina, farmácia e

engenharia elétrica, me-
cânica e civil. Conforme
a Una, os cursos de direi-
to, odontologia e psicolo-
gia passarão a ser ofere-
cidos em breve.

A Una Itabira está na
rua Sizenando de Bar-
ros, 27, Centro. A unida-
de está abeta para visi-
tas e os cursos já estão
sendo aplicados neste
segundo semestre.

 Reitor da Una, Rafael Ciccarini, contou história sobre o empreendimento

A possível tentativa
de maquiar os dossiês,
comprovando renda fa-
miliar de até R$ 1.800
por mês, omissão de já
ter imóveis ou contra-
tação paralela de finan-
ciamento habitacional,
levou a Caixa Econô-
mica Federal (CEF) a
desclassificar cerca de
60 pessoas sorteadas
para receber as chaves
dos 400 apartamentos
construídos em Itabi-
ra pelo programa Mi-
nha Casa Minha Vida,
Faixa 1.

Com as desclassifi-
cações da CEF, novos
sorteios passaram a ser
realizados pela Ação
Social da Prefeitura de
Itabira e as famílias pré-
definidas convocadas
para apresentarem os
dossiês com os devidos
documentos exigidos
pelo programa.

Possível fraude
trava entrega de

400 apartamentos
em Itabira

Devido à situação, os
400 apartamentos, já con-
cluiídos pela construtora,
ainda não tiveram suas
chaves entregues às famí-
lias contempladas, que
esperam a habilitação dos
novos nomes para que
haja o sorteio dos locais
onde irão morar, nas uni-
dades construídas nos
bairros Fênix, Abóboras
e Barreiro, que só será
feito após a Caixa, uni-
dade de Governados Va-
ladares, validar todos os
novos dossiês. Não foi
informada data ou mes-
mo previsão.

Os condomínios têm
128 unidades tanto no
Fênix quanto no Abóbo-
ras e 144 no Barreiro,
com apartamentos de 45
m² e dois quartos. A con-
quista foi anunciada por
Ronaldo Magalhães em
2018, com um investi-
mento de R$ 35 milhões.

Caixa avalia novos nomes

de pessoas sorteadas

LUDMAR PEREIRA

LUDMAR PEREIRA
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A pecuária leiteira em
São Gonçalo do Rio
Abaixo ganha importan-
te aliado que poderá tri-
plicar a produção de leite
nas pequenas fazendas do
município. Trata-se do
Campo Fértil + Leite, pro-
grama pioneiro no setor
público em todo o Brasil
apresentado pelo prefeito
Antônio Carlos Noronha
Bicalho no dia 16.

O lançamento ocorreu
no Parque de Exposições,
durante a programação da
2ª Semana do Produtor
Rural, realizada de 12 a
18 de agosto, e contou
com a presença de mais
de 100 produtores com
potencial de serem bene-
ficiários.

O programa
Por meio da Secretaria

Municipal de Agricultura,
a Prefeitura vai promover
a doação de embriões de
prenhezes da raça girolan-
da e a concessão comple-
ta de toda a prestação de
serviços de implantação e
acompanhamento de gado
até o nascimento.

Agilizar o melhora-
mento genético, encurtan-
do em pelo menos três
gerações ou cerca de 10
anos de seleção, permitin-
do saltos rápidos na pro-
dução e qualidade do lei-
te é o objetivo do Campo
Fértil + Leite.

O programa foi idea-
lizado pelo prefeito Antô-
nio Carlos e é fruto de
muita pesquisa e viagens
feitas por ele para várias
cidades do Brasil. “Andei
muito, estudei muito e

Campo Fértil + Leite

São Gonçalo lança programa para
triplicar pecuária leiteira local

Proposta é aumentar de 10 para 30 litros de leite por vaca/dia. Inscrições

para o programa vão até o dia 30 de setembro

pesquisei. Esse programa
vem para gerar renda, ge-
rar emprego. Estamos
lançando um projeto pio-
neiro porque nós acredi-
tamos que o produtor de
São Gonçalo tem que ser
pioneiro”, destaca.

Antônio Carlos estima
resultados animadores
para o futuro da pecuária
do município. “Já recebi
várias ligações pergun-
tando o que isso poderia
acarretar em São Gonça-
lo se fizermos esse proje-
to por três anos seguidos.
Então resolvi fazer as
contas e se promovermos
a doação de três embriões
para cada produtor, va-
mos supor que vai nascer
em torno de 200 bezerras
por ano. Pensando nisso,
a partir do quinto ano do
projeto nós poderemos
triplicar a produtividade”,
estima Antônio Carlos.

As atividades serão
executadas pela Fertplan,
empresa do setor do agro-
negócio especializada em
reprodução animal. A em-
presa ViaVerde também
participa do programa pro-
movendo assistência téc-
nica aos produtores.

O processo ocorre por
meio de fertilização in vi-
tro (FIV) que consiste na
produção de animais com
características genéticas
superiores em um menor
tempo. Serão coletados os
óvulos das doadoras (gir
PO), com lactação supe-
rior a 5.000 quilos. Pos-
teriormente, ocorre a fer-
tilização artificial no la-
boratório, utilizando o
sêmen de touros melhora-

dores e, por fim, comple-
ta o procedimento com a
transferência de embriões
para as receptoras.

Benefícios
Melhoramento genéti-

co do rebanho, aumento
na proporção de nasci-
mentos de fêmeas, maior
produtividade de leite/
vaca/ano e aumento na
renda com a atividade são
alguns dos benefícios es-
perados. Mas a maior ex-
pectativa é de ampliação
diária de leite por animal.
Dados da Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura
apontam que hoje, os pe-
quenos pecuaristas de
São Gonçalo tiram em
média 10 litros de leite
por vaca/dia. No futuro,
os produtores que aderi-
rem ao programa poderão
ampliar para 30 litros
vaca/dia.

Cadastro
Podem participar do

Campo Fértil + Leite,
pequenos produtores da
pecuária leiteira que
produzem até 1 mil litros
de leite por dia. Também
é necessário que os in-
teressados comprovem o
desenvolvimento de ati-
vidades no setor agrope-
cuário por um período
mínimo de dois anos no
município.

Interessados devem
fazer o cadastro até o
dia 30 de setembro, na
Secretaria de Agricultu-
ra, que fica na rua Hen-
riqueta Rubim, nº 450,
bairro Niterói. Informa-
ções: (31) 3820-1905.

Prefeito Antônio Carlos no lançamento do programa Campo Fértil + Leite

O QUE OS PRODUTORES DISSERAM

Eustáquio Vitório dos
Santos, do sítio Dacó, se
enquadra nos critérios para
ser beneficiário do Campo
Fértil + Leite. Ele presti-
giou a solenidade de lan-
çamento do programa e
garante que irá se cadastrar.
“A ideia é muito boa. De-
senvolvo as atividades
pecuárias em família e
acredito que poderei ele-
var minha produção de
leite no futuro”, comenta.

Melhoria contínua no
processo de produção de
leite é o objetivo do peque-
no produtor José Ricardo
Martins da Costa, da loca-
lidade da Demanda. “Te-
mos que tentar melhorar
sempre. Já consegui am-
pliar minha produção
com o Campo Fértil e
agora com o Campo Fér-
til + Leite acredito que
terei melhores resulta-
dos”, estima.

A fazenda Brejaúba é
uma das mais tradicionais
em São Gonçalo. O pro-
prietário Alberto Cipriano
foi o primeiro agricultor
a participar do Campo
Fértil e agora pretende
aderir ao Campo Fértil +
Leite. “Sou considerado
um dos melhores produ-
tores de leite da cidade
e a possibilidade de me-
lhorar ainda mais é uma
ótima iniciativa”, elogia.

Os distritos de Ipoema
e Senhora do Carmo de-
vem continuar com seus
cartórios em atividade.

A proposta do Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
(TJMG) seria pelo encer-
ramento das atividades de
cartórios com baixa arre-
cadação e quantidade mí-
nima de atos praticados e
a consequente anexação
desses cartórios de distri-
tos mineiros às sedes, nes-
te caso, aos cartórios da

Assembleia intervém pela
permanência de cartórios em distritos

área urbana de Itabira.
A expectativa surge

após a Assembleia Legis-
lativa, por meio do presi-
dente  Agostinho Patrus
(PV), enviar ofício pedin-
do a revisão da decisão.

Para Agostinho Pa-
trus, a medida pode
ter graves consequências
para a população do inte-
rior do estado que, mui-
tas vezes, não tem condi-
ções de se deslocar até as
sedes para requerer certi-

dões básicas, como a de
nascimento e casamento,
por exemplo, e que, por
isso, poderá sofrer com a
falta desses serviços es-
senciais.

“Nossa expectativa é
sensibilizar o Tribunal de
Justiça para que a decisão
seja revista e tenhamos
um desfecho positivo
para a população que re-
side nesses distritos afe-
tados. A iniciativa tem o
intuito de buscar o diálo-

go com o poder Judiciá-
rio do estado para contri-
buir com a entrega de

melhores serviços aos
mineiros”, ressalta Agos-
tinho Patrus.

A determinação do
TJMG de anexação de car-
tórios foi duramente criti-
cada durante a reunião or-
dinária de plenário realiza-
da no dia 22 de agosto.

A medida, que em mui-
tos distritos já está efetiva-
da, também foi tema de
reunião realizada na última
semana, da qual participa-
ram prefeitos e vereadores
de diversas regiões de Mi-
nas. A revisão da decisão
segue em análise.

Ipoema, distrito que tenta manter cartório

FOTOS: ACOM/PSGRA
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A 33ª Cavalgada
de São Gonçalo do
Rio Abaixo será nos
dias 13 a 15 de setem-
bro no Parque de Ex-
posições Edirlei Már-
cio Moreira Lacerda.
Grandes shows, com
entrada franca todos
os dias, vão animar a
festa, que é tradição
na região do Médio
Piracicaba.

O cantor sertanejo
Léo Magalhães, que
emplacou sucessos
como “Oi”, “Mil vi-
das” e “Chamou, cha-
mou” desembarca na

Os setores de saúde,
esporte e cultura de São
Sebastião do Rio Preto
acabam de ser contempla-
dos com equipamentos
adquiridos pela Câmara
municipal em uma ação
inédida no município, re-
sultado da economia no
uso da verba pública feita
pela gestão do presidente
João Dias de Andrade
“Joãozinho da Sinhá”.

Entre as doações, que
contaram com aporte de
R$ 14 mil, estão camas e
colchões para a Unidade
Básica da Saúde Luiz
Gonzaga de Almeida, be-
bedouro para a quadra de
esportes, ventiladores
profissionais para o veló-
rio municipal, bolas e
ums bolsa para o progra-
ma de esportes do Muni-
cípio, colchões para a
banda de marujos e equi-
pamentos de informática
para o laboratório de aná-
lises clínicas da cidade.

As entregas foram fei-
tas na noite de sexta-feira
(23), durante evento estu-
dantil na quadra poliespor-
tiva da vila Bom Jesus.

Vereadores, secretári-
os, assessores e o prefei-
to Sebastião de Almeida
Quintão também partici-
param da entrega.

Em seu pronuncia-
mento, Joãozinho da Si-
nhá disse que planejou a
compra dos equipamen-
tos após inúmeros pedi-
dos da comunidade, em
especial das crianças que
participam de projetos es-
portivos na quadra. “Os
meninos me pediram para
ajudar na compra de um
bebedouro porque a água
que eles traziam de casa

Joãozinho da Sinhá canaliza esforços
para atender reivindicações

esquentava ou acabava
muito rápido, principal-
mente nas tardes mais
quentes. Já as camas para
a saúde foi devido a eu ter
visto pessoalmente a ne-
cessidade, como também
os ventiladores para o ve-
lório. É possível ajudar,
fazer parcerias, basta ter
boa vontade”, disse João-
zinho da Sinhá,

Projeto Aluno
Bom de Escola

Além das entregas dos
equipamentos, a Câmara
premiou duas alunas des-
taques do projeto Mérito
Estudantil, Aluno Bom de
Escola do ano letivo de
2018 da rede estadual.

Joãozinho da Sinhá
usou a tribuna da soleni-
dade para parabenizar alu-
nos, pais e toda equipe da
escola, que tem cumprido
com primor a missão de
ensinar e educar.

A aluna Rânia de Cás-
sia Pereira Souza, que
concluiu o 9º ano do en-
sino fundamental em
2018, foi escolhida pelo
corpo docente da Odilon
Behrens por ter alcança-
do 92,1% de rendimento
escolar no ano passado.
“Fui pega de surpresa.
Meus pais ficaram super
felizes e eu também. A
dica para meus colegas é
participar das atividades
na escola e estudar”, re-
comenda a estudante.

Ana Cristina Pereira
Souza Soares, aluna que
concluiu o 3º ano do en-
sino médio em 2018 com
95% de aproveitamento
global, contou que estava
muito emocionada. “Não
tem nem explicação para
definir o sentimento. Es-
tou muito orgulhosa de
mim e feliz e agradecida
pela escola Odilon, que
tem professores muito
atenciosos, na verdade
uma segunda casa, uma
segunda família”, disse.

As duas alunas ganha-
ram pelo exemplo de dedi-
cação e empenho escolar
um smartphone Samsung
J4, adquirido pela Câmara.

Em tempo
No mês de julho deste

ano, a Câmara Municipal
realizou a primeira etapa
do projeto Mérito Estu-
dantil, Aluno Bom de Es-
cola do ano letivo de
2018, contemplando alu-
nos do ensino fundamen-
tal. Na ocasião, cinco es-
tudantes destaques das
escolas municipal Profes-
sora Dona Maricota e es-
tadual Odilon Behrens
receberam da Câmara um
smartphone Samsung J4.

Presidente Joãozi-
nho da Sinhá (dir.)
entrega equipa-
mento de informá-
tica para o secretá-
rio municipal de
Saúde, Vítor Hugo
Simões. O apare-
lho atenderá o
laboratório de
análises clínicas
da cidade

Ao lado de verea-
dores, as escolhi-
das como alunas
destaques foram
Ana Cristina, do
3º ano (esq.),  e
Rânia de Cássia,
do 9º ano. Elas
receberam um
smartphone J4

Autoridades e agentes que receberam, simbolicamente, os eparelhos adquiridos pela Câmara

De 13 a 15 São Gonçalo para a microrregião
com a XXXIII Cavalgada e grandes shows

cidade para a abertura da
festa, na sexta-feira (13).
Também sobem ao palco
as atrações da terra, ban-
da Kabalou e a dupla Ra-
lan e Rafael.

No sábado (14), Ra-
mon e Rafael, a dupla de
São Gonçalo que dispu-
ta o “The Voice Brasil”,
abre a sequência de sho-
ws. Depois tem Rio Ne-
gro e Solimões, os ser-
tanejos que dão voz a
músicas como “Vou to-
mar birita”, “Na sola da
bota” e “Frio da madru-
gada”. Ainda no sábado,
Antony e Gabriel sobem

ao palco. Eles são os
donos dos hits “Li-
guei o FDS”,
“Whisky e gelo”,
“Eu te amo pinga”, e
prometem agitar os
amantes do sertanejo
universitário.

O encerramento
da festa será no do-
mingo (15), a partir
das 12h, com o tradi-
cional Concurso de
Marcha, que reúne
criadores de diversas
regiões e uma grande
qualidade de animais,
e o show fica por con-
ta de Lipe Souza.

FOTOS: LUDMAR PEREIRA
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Mais uma vez, a tra-
dicional Festa de Agosto
de Passabém reúne gran-
de público para festejar a
devoção, a alegria e a des-
contração.

As celebrações desta
edição, realizadas com
apoio da Prefeitura e efe-
tiva atuação dos festeiros,
tiveram início seguindo o
calendário da paróquia
passabenense de São
José, por meio do padre
Paulo Marcony e frei Ota-
viano, com novena, mis-
sas e nos dias 16, 17 e 18
celebrações especiais alu-
sivas à centenária Festa
de Agosto, com hastea-
mentos das bandeira de
São Sebastião, na sexta-
feira, do Divino Espírito
Santo, no sábado e de
Nossa Senhora do Rosá-
rio, no domingo, acompa-
nhado de queima de fogos
e apresentações dos gru-
pos de marujos de Nossa
Senhora do Rosário, da
comunidade de Boliva, de
Passabém e Ferros, e San-
ta Exigência e São Bene-
dito, de Itabira.

Os festeiros deste ano
foram os casais Ronaldo
Sá e Viviane e Meirilane
e Marcos, Elson e Cleuza
e servidores públicos e
aposentados.

Já na programação
social, o ponto alto foi
no campo de futebol da
cidade, que recebeu pal-
co, sistema eletrônico
de iluminação, tonela-
das de som, praça de ali-
mentação,  banheiros
químicos, a grande fo-
gueira e claro, bons sho-
ws musicais para des-
contrair visitantes e mo-
radores da aconchegan-
te Passabém.

A abertura da tradici-
onal festa foi conduzida
pelo prefeito Ronaldo
Agapito de Sá, pároco
Paulo Marcony, frei Ota-
viano e animação do lo-
cutor Walex Ribeiro.

P a s s a b é m

Festa de Agosto de Passabém se destaca
pela devoção, alegria e descontração

O prefeito Ronaldo
Sá (foto) disse que a
festa é tradicional e to-
dos os anos tem atraído
mais pessoas. “Nossa
Festa de Agosto tem
crescido muito. É um
evento seguro. A cada
ano notamos um públi-
co maior. Isso é fruto do
empenho dos festeiros,
da paróquia, equipe de
governo e apoio da Po-
lícia Militar. É também
uma festa que recebe
investimentos planeja-
dos, pois não podemos
deixar de priorizar os
setores da educação,
saúde, assistência soci-
al e obras, independen-
te dos confisco de re-
cursos promovido pelo
Governo de Minas”,
lembrou Ronaldo Sá.

Na programação de
sexta-feira (16), o anima-
do forró da banda Chama
Chuva e o sertanejo de
Lucas e Vinícius, com re-
forço de um bom agasalho,
uma dose quente ou aque-
le cobertor de ouvido, fize-
ram o público dançar e
cantar para espantar o frio.

No sábado (17), o dia
mais esperado da tradici-
onal Festa de Agosto, o
espetacular acendimento
da grande fogueira, com

22 metros, fixou os olhos
do público. No ambiente
mais aquecido, não faltou
o requebrado impulsiona-
do pelo DJ Leo Junior,
apresentação da eletri-
zante Gabi Martins e
Banda e logo após, o ser-
tanejo universitário de
João Lucas & Diogo.

No domingo, (18), os
festejos de encerramento
ficaram a cargo da Paró-
quia de São José, com
missa e procissões.

Grande público, show da eletrizante Gabi Martins e a espetacular fogueira de 22 metros ao fundo

Após a abertura da festa, produtor Ronaldo
Eleno, prefeito Ronaldo Sá, apesentador Walex
Ribeiro, padre Paulo Marcony e frei Otaviano

A alegria e as cores dos grupos de marujada
de Passabém, Ferros e Itabira
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